

rrota, hicieron una salva de 21 cañonazos.

**PARTE OFICIAL BULGARO.**

Sofia. — La huida de los serbios en Kulasuna, reviste los caracteres de verdadera catástrofe.

Han perdido toda su artillería y enorme cantidad de material de guerra.

Los albaneses se han levantado en armas contra los serbios a los que combaten en guerra de guerrillas.

**Ultima hora**

**LOS PROGRESOS TURCOS**

París. — Un religioso católico inglés que desde el desierto de Libia ha podido llegar a Jafa después de grandes penalidades y gracias a los muchos idiomas que posee, ha dicho que los turcos están haciendo grandes progresos bajo la dirección de los alemanes, en la construcción de vías férreas.

Ha declarado que desde Damasco a Jafa, pasando por Jerusalen, se ha construido una doble vía. También se construyen vías férreas desde el Bósforo al canal de Suez.

Los turcos han reclutado mucha gente en Egipto; Jerusalen se halla convertida en cuarteles y hay más de 100.000 hombres; en Jafa, hay 50.000

y en Gaza se alojan 7.000; éstos proceden de las tropas que antes combatieron en el canal de Suez.

En general que mandará las fuerzas en Egipto es von Crunemer, con su Estado Mayor, que se prepara caer sobre el canal de Suez con 100.000 hombres.

Los ingleses también se preparan, habiendo hecho grandes fortificaciones en el Yusmu.

**EN MESOPOTAMIA**

Constantinopla. — Los alemanes se dirigen a la Mesopotamia con 250.000 hombres.

Las operaciones más importantes se preparan en Mesopotamia, hacia el golfo Pérsico.

El ferrocarril construido por los turcos llega hasta 100 kilómetros del canal de Suez.

**De madrugada**

Madrid, 9.—3 m.

Un submarino austriaco ha hundido ante Vallona a un crucero italiano.

Asquith ha dicho ante la Cámara que si los enemigos hacen proposiciones de paz general, la discutirán los aliados.

**La crisis continua sin resolverse**

**ANIMACION**

Sigue muy animada la política y ayer a última hora de la madrugada y esta mañana siguen los comentarios y los augurios.

Parece que se va viendo algo más claro el final de esta crisis, pues la visita de Melquiades Alvarez en Palacio ha acentuado más la nota da-tista.

**LOS LIBERALES DESUNIDOS**

Se notan corrientes muy marcadas de hostilidad a que suba Romanones al poder, pues ha podido averiguarse que no existe la unión de que se habló entre prietistas y romanonistas.

Las dos ramas del partido siguen tan distanciadas como antes de que funcionara la proposición incidental Romanones y García Prieto.

Este hecho y el de Melquiades Alvarez ha abogado ante el rey por la continuación de Dato, hacen creer a la opinión que no subirán los liberales como se pensaba.

**EN PALACIO**

Por la mañana al acudir los periodistas a hacer su información a Palacio con motivo de la crisis han tropezado con muchas dificultades.

Por fin han acordado nombrar una comisión para que ella se encargue de toda la labor infirmativa y luego las tomasen los demás para sus respectivos periódicos.

**MELQUIADES ALVAREZ**

A las once y media llegó a Palacio Melquiades Alvarez y a las doce y cuarto salía del regio alcázar.

Interrogado por los periodistas ha manifestado lo siguiente:

—Antes de venir a Palacio he celebrado con el señor Azcárate una detenida conferencia a fin de ponernos de acuerdo respecto a lo que hemos de manifestar al rey.

Yo he aconsejado que el rey vuelva a reiterar su confianza al señor Dato para que continúe gobernando con solo reforzar el Gobierno con algún elemento que no figura en la actualidad y dando lugar a que en el Parlamento se discutan los problemas económicos. Caso de que Dato no accediese a esto, entonces podrían ser llamados los liberales, insistí sobre esto, creyendo que los conservadores deben ser los que sigan gobernando.

Melquiades hizo grandes elogios del rey, mostrándose muy complacido por la forma en que le había recibido.

Mi consulta—añadió—puede dividirse en dos partes: Una, la que puede hacerse pública y otra la que se debe tener reservada.

La cuestión de confianza fué planteada por el gobierno por no atreverse a ir a la votación, de la que sin ninguna duda hubiera salido.

El gobierno se ofuscó creyendo ver un voto de censura en la proposición incidental, cuando esta en realidad no tendía más que a encauzar la discusión.

**HABLA DATO**

Dato ha salido de Palacio a las doce y media siendo acosado a la salida por los periodistas.

Dato ha manifestado que allí no podía hablar y que se trasladasen a

la Presidencia los que necesitaban hacer información.

Cuando llegaron los periodistas a la Presidencia, Dato los recibió inmediatamente expresándose en estos términos.

—He conferenciado con el rey. Me ha dado cuenta de la entrevista con Melquiades Alvarez quien le ha dicho que debía yo seguir en el Gobierno. El rey me ha ratificado su confianza, dándome poderes para que formara Gabinete. Yo agradezco a Su Majestad esta prueba de estimación, pero he resignado tal honor porque persisten los mismos motivos que me obligaron a presenciar la dimisión y en estas circunstancias no puedo encargarme de formar ministerio. Me es absolutamente imposible aceptar el encargo que honrándome mucho me ha hecho el rey. Esta tarde repetiré las consultas con los personajes políticos, pero yo seguiré insistiendo en que obligándome a cambiar de ministros y a simultanear la discusión de las reformas de guerra con los problemas económicos, no puedo ni debo aceptar el poder.

Mañana a las once iré a Palacio y veremos lo que para entonces resulta.

El rey está haciendo grandes esfuerzos para conseguir que vuelva al poder, pero aunque se lo agradezco mucho, no puedo acceder a ello.

**DICE SANCHEZ GUERRA**

Sanchez Guerra al recibir a los periodistas nos dijo que reinaba completa tranquilidad.

De política poco puedo decir a ustedes en realidad. Mi caída no puede ser mejor, pues he caído como lo había soñado.

El debate en el Congreso al plantearse con la proposición incidental llegó a significar censura para el gobierno, pues significaba algo en oposición con la conducta del gobierno.

**COMENTARIOS**

En todos los círculos políticos se discute la marcha de la crisis.

La falta de unión de los liberales hace que disminuyan las probabilidades de alcanzar el poder ahora.

Un grupo de prietistas decía hoy, que tan distanciados están ahora de Romanones como lo estuvieron antes y que por lo tanto, si la llamada al poder se hace a base de unión, ésta no existe.

La opinión general es, la de que Dato no puede volver a la presidencia después de sus manifestaciones, rechazando las condiciones impuestas.

Aunque Melquiades Alvarez ha hecho hincapié en los problemas internacionales y en la conveniencia de que sea Dato el que los resuelva y los lleve adelante, sin embargo se supone que no volverá a formar Gabinete.

**INDISCRECION**

«El Debate» publica un artículo censurando el que Melquiades Alvarez haya sido llamado a Palacio.

Dice que Alvarez tiene una significación muy marcada respecto a los problemas internacionales, cuya actitud es muy comprometedor para el país.

Sostiene que por lo menos es una indiscreción la llamada de Alvarez a Palacio.

Se decía por la tarde que iba a haber consultas de personalidades.

Los liberales juzgan segura la subida del conde de Romanones. Algunos hacían ya las combinaciones y otros se repartían los cargos.

Romanones ha ido al campo a preparar la lista de ministros.

El plazo que se ha dado a Dato hasta mañana a las once, no tiene más objeto que el de darle tiempo para que conferencie con algunas personalidades conservadoras a fin de que si no quiere continuar él en el poder, suba alguna de esas personalidades.

En caso contrario subirá el conde de Romanones.

Está descontento que Dato no aceptará el poder.

«El Debate» habla de un incidente que surgió días pasados entre un incidente que surgió días pasados entre un coronel y un personaje que ocupaba un alto cargo.

Este incidente tuvo derivaciones relacionándose todo esto con la muerte de un cierto personaje ocurrida recientemente.

**ULTIMA HORA**

Pocas cosas más de lo que le he comunicado anteriormente hay que añadir a la cuestión de la crisis.

Todas las apariencias de última hora son de que sube Romanones al poder; su gente anda muy alborozada.

A las siete de la noche se ha celebrado en casa del conde de Romanones una reunión a la que han asistido exdiputados y exsenadores.

Mañana a las once subirá Dato a Palacio y las impresiones son de que agradecerá al rey su confianza, diciendo que no puede aceptar el poder por la actitud en que se han colocado las minorías.

**POR LA INMACULADA**

**La fiesta de la Infantería**

—(—)—

Hermosa fiesta religiosa resultó la que a las once y media de la mañana se celebró en la Parroquia de Santa María en honor de la Patrona de la Infantería la Purísima Virgen Inmaculada.

En el amplio presbiterio de la Iglesia matriz, las señoras de la Asociación de la Inmaculada levantaron un artístico altar; en el centro estaba colocada la efigie de la Virgen rodeada de trofeos militares, guirnaldas y flores puestas con mucho gusto.

El altar mayor, donde se celebró la misa, se hallaba profusamente iluminado, presentando un conjunto verdaderamente sorprendente.

Los alrededores de la parroquia se hallaban a dicha hora muy concurridos; a lo largo de la calle Mayor se estaba formando el regimiento de Sicilia en dos filas y a las once y veinte minutos llegó el coronel del referido regimiento don Carlos Tuero, quien tomó la bandera y se dirigió a la Iglesia acompañado de un grupo de militares retirados vestidos de paisano y que pertenecieron al citado regimiento de Sicilia, nota que fué muy simpática.

El coronel don Carlos Tuero, al llegar al presbiterio rindió la bandera y con gran solemnidad la colocó, cerca de la Inmaculada.

Poco después tomaron asiento en sitios preferentes el digno gobernador militar señor marqués de Prado Alegre, los generales Vara de Rey y Gomez Barber, que se hallan de cuartel en esta plaza y luego entraron los soldados que anduvieron muy mal para colocarse, porque la Iglesia se hallaba llena de paisanos.

Se celebró la misa rezada, dando realce al brillante culto el sermón que predicó con mucha elocuencia el párroco del Antiguo don Juan José Lapeira, quien cantó un entusiasta himno a las glorias de la Infantería española, bajo la advocación de la Virgen Inmaculada.

Terminada la misa, las fuerzas formaron en la calle Mayor y emprendieron la marcha al cuartel, yendo de buatro en fondo por el Boulevard.

Abría paso una sección de ciclistas; seguía la banda del regimiento; luego el coronel con los retirados; en un grupo seguían los generales citados con toda la oficialidad en grupo y luego la tropa.

El desfile se hizo en frente del acreditado establecimiento de nuestro querido amigo don Santiago Az-

piazu, donde se venden valiosos objetos de Iglesia, siendo presenciado por un público inmenso.

Una vez en el cuartel, se sirvió un rancho extraordinario a los soldados y por la tarde se realizaron los números del programa de festejos con gran animación.

A la misa que se celebrará hoy en Santa María a las nueve y media por los difuntos del arma, asistirá toda la fuerza del regimiento.

**EN SAN VICENTE**

Ayer terminaron en esta Parroquia los solemnes cultos que la Congregación de la Inmaculada, establecida en ella, ha dedicado estos días a su amantísima Madre.

Nada diremos, por falta de tiempo y de espacio, de las Comuniones nutridísimas de la mañana, ni de la Misa Mayor en la que la Schola Cantorum estuvo a mucha altura en el canto eclesiástico restaurado por el inmortal Pontífice Pío X.

En la función de la tarde, después del Rosario y Letanías cantadas, subió al púlpito el R. P. Máximo Soto, pronunciando un sermón muy propio del día y adecuado a esta población, que bien necesita oradores caldeados en celo por la salvación de las almas, como el citado Padre.

Le sirvió de texto el conocido pasaje del Génesis «Enemistados pondré entre sí (la serpiente) y la mujer, entre tu descendencia y la tuya: ella quebrantará tu cabeza».

Habló con este motivo de los dos ejércitos que se disputan el imperio del mundo, el ejército de la serpiente o de Satanás y el ejército de Jesucristo y de la Virgen.

En esta lucha, no cabe la neutralidad. Todo hombre debe ser soldado.

Pero no es tan fácil, como a primera vista pudiera parecer, ser buen soldado de Jesucristo. Es necesario conocer la táctica y las dotes de que se vale el ejército de Satanás.

Estas artes, estas armas, como dice San Agustín en una de sus obras, son de tres clases. La revista que se verifica entre los hombres para el ejército de Satanás es «por errores, por falsos amores y por temores o espantos».

Desarrollando estas ideas estuvo admirable el orador. En cuanto al primero, errores, señaló como medio de que se vale Satanás la tribuna política, la mala prensa y aun la, neutralidad y por último la cátedra y la escuela.

A los que llamándose católicos motejan la prensa francamente católica de periódicos sosos, preguntó si no era más bien que aquellos tenían el paladar estragado.

En el segundo punto, falsos amores, señaló los daños inmensos, las deserciones del ejército de Cristo que causa la impureza, combatiendo como fuentes principales de ella, los espectáculos licenciosos que tanto abundan en todas las capitales y en esta de San Sebastián.

Por último, en cuanto al tercer punto de terrores, señaló esta causa como la que especialmente atrae a los hombres al ejército de Satanás; porque algunas veces es la persecución franca en forma de amenaza contra ciertas manifestaciones católicas; otras la persecución solapada, y muchas veces el fantasma del qué dirán, que retrae a tantos hombres en la práctica de la piedad.

Terminó con una tiernísima súplica a la Inmaculada pidiendo que cese el cruel azote de la guerra europea y por San Sebastián.

El elocuente y valeroso sermón produjo gratísimo efecto entre los oyentes.

Terminó con la procesión del Santísimo bajo palio por el interior del templo.

**EN EL BUEN PASTOR**

Los solemnes cultos a la Inmaculada tuvieron digno remate en el día de ayer.

En la función de la noche, finalizó la novena que las Hijas de María han venido celebrando con el precioso sermón del P. Turiso.

Expuso el P. Redentorista con cávida y entusiasta palabra las glorias de María Inmaculada, considerándola como obra excelsa de Dios, que en ella reunió todas las perfecciones imaginables.

Principalmente consideró su belleza, definiendo con él concepto de los más eminentes filósofos, la idea de la belleza y sus cualidades más notables. Habló del amor de Dios a esta belleza, como lo hizo encarnando en ella, y adorando a la mujer perfecta. Entona un canto a las virtudes de la mujer, cuyo modelo es esa Inmaculada que hoy festejamos.

Como no disponemos de espacio

nos es imposible seguir al elocuente P. Turiso en su notabilísimo sermón.

Terminó la solemne ceremonia, con la procesión del Santísimo, visita de altares y bendición.

**¿No tiemblas Italia?**

Mes y medio lleva Italia atacando con toda la energía de que es capaz en el frente del Isonzo, y sus éxitos son tan insignificantes como cuando en el mismo valle atacaba con toda precaución y miedo, al comenzar sus hostilidades.

Mes y medio vertiendo a torrentes la sangre de sus hijos y derrochando a manos llenas el caudal de la nación por obtener como fruto la pérdida de sus intereses en la costa del Adriático frontera a la suya. Inglaterra, al engañar a Italia para que traicionara a los Imperios Centrales, llevó en el pecado la penitencia, porque despejó para éstos la cuestión de los Balcanes, en la que eran antagónicos los intereses de los Estados de esta península con los de Italia, y el problema de las alianzas se presentaba para ellos en la forma natural, impuesta por este antagonismo: Si Italia iba con los Imperios Centrales, los Estados Balcánicos irían con Inglaterra y al contrario, y ante la ineficacia de la campaña italiana, ¿qué alianza preferiría hoy Inglaterra? Seguramente que si Servia y Grecia vieran seguro, estando del lado de Inglaterra, el reparto de Albania, no opondrían grandes reparos para compensar a Bulgaria con parte de la Macedonia, pero ¿cómo va Inglaterra a sacrificar los intereses italianos?

No obstante, Italia debe temblar, porque sobre ver perdidos sus intereses en Albania, a merced ya de Alemania y Austria, debe sentirse impotente contra Austria, y ve cerniéndose en el cielo la tormenta final que casi ha de aniquilarla.

La campaña servia, está a punto de acabar; las fuerzas turcas, organizadas durante el invierno, reciben ya sus armamentos a través de Bulgaria; dentro de poco, la alianza de los Imperios centrales contará con fuerzas sobradas para reforzar las operaciones y emprender otras nuevas para quebrantar el poderío de Inglaterra.

¿Qué hará Italia cuando los griegos ocupen una parte de Albania, los húngaros, otra parte; los húngaros, Antivari y Dubigno; y trescientos o cuatrocientos mil austriacos vengán a unirse con los que en la frontera italiana combaten?

Los momentos críticos se acercan para Italia, y si hoy, con un esfuerzo máximo, nada puede contra los austro-húngaros, mañana, cuando estos la ataquen en doble número, habrá de ver sus ejércitos arrollados, y en poder del enemigo sus mejores ciudades fronterizas y la histórica y monumental Venecia.

Acaso, acaso, Francia en sus noches de insomnio, alucinada por el miedo crea escuchar ya el resonar de los pasos del ejército austriaco a través de la Lombardía y del Piemonte, camino de su frontera.

¿No será este el secreto, por el cual no se haya apretado demasiado a Italia para que mande tropas en auxilio de los serbios, y la clave de los desasosiegos y diferencias que han dado origen al viaje del Presidente del Consejo y Ministros de Inglaterra a París?

¿La labor de Inglaterra en esos consejos mixtos no habrá sido arrancar a Francia el consentimiento, para que el guardian de sus espaldas destine una parte de sus fuerzas a combatir en los Balcanes? Inglaterra es la más directamente interesada en contener los progresos austro-alemanes en el Oriente europeo, pero como siempre busca un cirineo que le lleve la cruz, ha querido que lo sea Grecia, y Grecia le dió con las puertas en las narices, y no habiendo otro, exige que el guardian de las espaldas francesas, vaya a levantarle el muerto de los Balcanes.

El horizonte se presenta negro para el país de las arpas y los violines; si por una casualidad, por una de esas chiripas inverosímiles, triunfaran sus amigos, su recompensa será la que corresponde a quien desempeña un papel secundario y con poca eficacia, y sí, como parece seguro, triunfaran los imperios centrales, sus adversarios, entonces... ¿Una traición para ver desechos sus ejércitos, mermado su territorio, agotados sus